

DOMINGO 9 DE JULIO DE 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REFORMA ELECTORAL

#### **DESECHA EL IEEQ CONTRA REFORMA ELECTORAL**

Por Karen Munguía

El IEEQ ya no presentará una contrarreforma electoral, tras la suspensión del Plan B electoral, señaló Grisel Muñiz, presidenta del IEEQ, quien dijo que, por el contrario, han sostenido varias reuniones con legisladores para analizar la propuesta presentada. Señaló que, tras la caída del Plan B impulsado por el gobierno federal, el Instituto está preparándose para el arranque del proceso local a finales de este año, y reiteró que existe disposición de trabajar en conjunto con el Congreso local para reformar la Ley local. “Yo les diría que feneció nuestro plazo y aparte en este momento pudiéramos considerarlo que estaríamos fuera de tiempo y pudiéramos entorpecer los trabajos. Entonces, más bien, está la apertura, estamos con plena comunicación y en diálogo permanente”, comentó. Muñiz Rodríguez mencionó que se encuentran a la espera de que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) acuerde una nueva reunión para seguir trabajando sobre la propuesta que fue entregada en abril de este año. Agregó que el Instituto es respetuoso de los tiempos y procesos del Poder Legislativo y recordó que serán los legisladores quienes tomen las determinaciones sobre las cuotas para grupos de atención prioritaria, las cuales fueron descartadas por lo que señalaba el Plan B electoral. “Hay diversos mecanismos en los que nosotros podemos participar para abonar al tema, pero siempre en pleno respeto de la división de Poderes y eso es algo que ha sido un llamado, y el instituto como órgano autónomo tiene que velar por que exista la división de Poderes y en este momento está en el terreno de la Legislatura”, precisó. Asimismo, recordó que, con independencia de que el proceso electoral local inicie en octubre o en noviembre, la LX Legislatura tiene del 17 al 31 de julio como plazo límite para aprobar la reforma de la Ley Electoral de Querétaro. “Es con la Ley que se quiere reformar, el plazo sí es al 31 de julio por que nuestra Ley Electoral sí define ese plazo, del 17 de julio al 31 de julio, no quiere decir que sea obligatoriamente el 31 de julio, pero pudiera darse del 17 de julio al 31 de julio, ese es el plazo límite que tiene la Legislatura”, dijo. (DQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/sin-plan-b-no-habra-contra-reforma-ieeq-10343175.html>

### APP ELECCIONES 2024

#### **IEEQ TENDRÁ NUEVA APP PARA ELECCIONES DE 2024**

Por Diego González

El IEEQ generará una nueva plataforma y página web, en la que los partidos políticos estarán obligados a registrar información sobre su candidato local, con el objetivo de generar un voto más informado para el proceso electoral del 2024. La consejera María Pérez explicó que se trata de un trabajo homologado con INE, para la existencia de aplicaciones y páginas web en todos los institutos locales de la República donde se tenga información de los candidatos, para las próximas elecciones. Abundó que es a través de la aplicación para equipos móviles, donde se tendrá toda la información básica, referente a la vida laboral y política de los candidatos, así como sus propuestas, planillas, redes sociales, entre otros datos. “Tendremos en la plataforma unos apartados, como lo son “conoce tu casilla”, para que sepan los candidatos correspondientes a su distrito o municipio y vean como se conforman las planillas de los ayuntamientos. También estarán las redes sociales y fotos de los candidatos, y mucha más información”. Tras explicar lo anterior, estimó buena aceptación por parte de la sociedad para el uso de estas nuevas tecnologías, recordando que anteriormente se tuvo buena respuesta de los partidos políticos con la página “Candidatas, candidatos, conóceles”, durante los procesos electorales 2018 y 2021. “En dos ejercicios anteriores en el estado, la alimentación de la plataforma, de proporcionar información por parte de los partidos políticos fue buena. Anteriormente fue de manera voluntaria, para las elecciones del 2024 será obligatorio que se registren”. De acuerdo con Pérez Cepeda, hasta el momento se encuentran diseñando y analizando el contenido de la aplicación para móviles, el cual dijo, no generará un costo adicional y será prestando en tiempo y forma para las elecciones del 2024 en Querétaro. (N 1 y 3)



DOMINGO 9 DE JULIO DE 2023

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### INICIA ENCUENTRO ESTATAL DE LAS MUJERES POLÍTICAS

Se realizó el Primer Encuentro Estatal de Mujeres Políticas Queretanas, donde el INE en Querétaro, presentó el Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones. El sistema es una plataforma digital que recopila los resultados electorales en el ámbito federal de 1991 a 2023 y el local de 2015 a 2022, además de los ejercicios de participación ciudadana, de revocación de mandato y de consulta popular. Este sistema se desarrolla como una aplicación que permite la navegación rápida y sencilla de los resultados electorales en diferentes niveles de desagregación con recursos de visualización de datos que describen la historia electoral de nuestro país desde la creación del IFE. Asimismo, se presentó el Estudio Muestral de Participación Ciudadana (EMPC), que tiene como objetivo general, conocer el perfil de las y los electores que acudieron a emitir su sufragio el cual se realiza para conocer la opinión de las y los ciudadanos sobre el proceso electoral y su participación en el mismo. En este sentido la información obtenida servirá para que el INE promueva el voto y la participación ciudadana de forma focalizada entre la población que sufragó menos. La liga para consultar ambos documentos es la siguiente: <https://siceen21.ine.mx/>. Durante el encuentro de mujeres políticas queretanas, el INE dijo que coincidió en que parte de las funciones del instituto es contribuir al desarrollo de la vida democrática del país, garantizar la celebración periódica y pacífica de las elecciones para renovar a los integrantes de los Poderes Legislativo y Ejecutivo de la Unión. Otra tarea del organismo es ayudar a la difusión de la educación cívica y la cultura democrática con apoyo de diversos actores, entre ellos las organizaciones de la sociedad civil. (DQ 2)

### LA SOCIEDAD VE MÁS ALLÁ DE PARTIDOS: OBISPO

Los cristianos y la religión tienen la mirada más allá de los partidos políticos, afirmó el obispo de Querétaro, Fidencio López, durante su estancia en el municipio de Landa Matamoros al referirse al ambiente electoral que se aproxima para el 2024. "Creo que los partidos por ser partidos parten (de la sociedad), pero la religión y los cristianos tenemos la mirada más allá de las instituciones políticas. (DQ 5)

### SURGE PROYECTO POLÍTICO 2024 DESDE LA IGLESIA

Aseguran que es el momento en que los laicos deben ser protagonistas del cambio. De cara al proceso electoral 2024, en el que se habrá de renovar la presidencia de la República y el Congreso de la Unión, la Dimensión de Laicos impulsan lo que denominaron "El Proyecto Anacleto 2024", que busca la transformación social para el Bien Común, a través de la participación social de los laicos desde el interior de la iglesia. (DQ 5)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### REGISTRA IGNACIO LOYOLA PRECANDIDATURA

Ignacio Loyola Vera, diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN) y exgobernador del estado, se registró como aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. Fue en la sede del PAN donde acudió a realizar su registro, acompañado de su esposa, María del Carmen Arana, y en donde fue recibido por el presidente nacional del PAN, Marko Cortés. (DQ)

### MORENA

#### EXPULSAN A DIPUTADOS DE MORENA POR APROBACIÓN DE CRÉDITO EN QUERÉTARO

Morena expulsó a los diputados locales de este partido que aprobaron el endeudamiento de Querétaro. El partido enfatizó que los hechos vergonzosos ocurridos el 6 de julio en el Congreso, referente a la aprobación del crédito de tres mil 300 mdp al gobierno estatal, y secundada por los legisladores de este partido, representan una violación al espíritu, principios y programas de este. (Quadratín)

**DOMINGO 9 DE JULIO DE 2023**

## **ACTORES POLÍTICOS QUIEREN VER DISGREGADO AL PARTIDO: JIMÉNEZ YÁÑEZ**

Al interior del Consejo estatal de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) hay intenciones de actores políticos que quieren ver disgregado al partido, aseveró Juan José Jiménez Yáñez, coordinador del grupo parlamentario en la LX Legislatura. A través de un comunicado, el legislador indicó que los señalamientos del partido solo responden a intereses personales y lamentó la actitud de la dirigencia estatal; sin embargo, aseveró que esto no “bloqueará su compromiso” de velar por el bienestar de la sociedad. (DQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SURGE PROYECTO POLÍTICO 2024 DESDE LA IGLESIA**

Forman redes desde parroquias y decanatos bajo el Proyecto Anacleto. (DQ principal)

### **N: “CATEDRAL DEL PEREGRINO”**

Bautiza el obispo Fidencio paraje de la serranía donde comienza la peregrinación. (N principal)

### **AM: PROMUEVEN PRODUCCIÓN AGRÍCOLA CON PROGRAMA**

A través de tres programas que encabeza la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, se beneficiaron a 19 productores de 14 localidades en El Marqués. (AM principal)

### **EUQ: VE JIMÉNEZ INTERESES MEZQUINOS EN MORENA**

El coordinador del partido en el Congreso Local lamenta que la dirigencia del partido descalifique su trabajo y no busque dialogar. (EUQ principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ALISTAN EL CORREDOR COMERCIAL DE AVENIDA ZARAGOZA**

Se ha concluido la preparación de los espacios para el corredor comercial en la avenida Zaragoza como parte de la reestructuración del Paseo Cinco de Febrero. Se ha avanzado en la instalación de tomas de agua y drenaje, así como en la colocación de las trabes prefabricadas y la conexión eléctrica para los 74 locales. Se ubicarán debajo del puente vehicular y contarán con baños públicos; su entrega se hará al finalizar la obra. (Círculo Noticias)

### **CAPACITA SESA EN PREVENCIÓN DE ADICCIONES A VOLUNTARIAS DEL DIF MUNICIPAL**

El Consejo Estatal Contra las Adicciones de la Secretaría de Salud informa que se impartió capacitación en Prevención de Adicciones a 96 mujeres voluntarias del Sistema Municipal DIF Querétaro en las oficinas de la Coordinación de Atención Comunitaria. (AM 4)

### **MÁS DE 44 MIL BENEFICIARIOS DE “ATENCIÓN PREVENTIVA DIF”**

Con el objetivo de acercar servicios de ayuda asistencial a la población en situación de vulnerabilidad, que habita zonas de difícil acceso, por medio del programa "Atención Preventiva" del SEDIF se brindaron 44 mil 800 atenciones. El director Óscar Gómez compartió que el programa opera en la sierra gorda y semidesierto, y se integra de médicos y trabajadores sociales que van hasta las viviendas más alejadas de la entidad para acercar alimentación, consultas médicas, aparatos funcionales a personas de bajos recursos. (N 3)

### **CASI 75% DEL PADRÓN VEHICULAR YA REALIZÓ SU VERIFICACIÓN EN QUERÉTARO; UN 7% MÁS QUE EN 2022**

El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete, destacó que el 75% del padrón vehicular ya fue verificado. (ADN)

### **INICIA SEXTA ETAPA DE ESTANDARIZACIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO ESTE SÁBADO; HABRÁ RUTAS GRATUITAS DURANTE TRES DÍAS**

Este sábado comenzó la sexta etapa del programa de estandarización de frecuencias, con la modificación de 12 rutas de transporte, Qrobús. De acuerdo con el director Gerardo Cuanalo, esta etapa contempla la zona de

**Coordinación de Comunicación Social 3**

**DOMINGO 9 DE JULIO DE 2023**

San Pablo, donde se modificarán 12 rutas complementarias, además de que durante tres días no tendrán costo las rutas c-49 (antes 9); c-52 (antes 27); c-53 (antes 44); c-54 (antes 80); c-55 (antes 83); c-56 (antes 84); c-59 (antes 132). (ADN)

### **REDUCIR 70% GENERACIÓN DE CO<sub>2</sub> PARA 2050**

Para 2050, la meta del gobierno del estado es reducir anualmente 8 millones 400 toneladas de Dióxido de Carbono, al tomar en cuenta como año base 2020, anualidad en que produjeron 12 millones de toneladas de este gas invernadero. De acuerdo con la SEDESU, Marco Del Prete, compartió que el plan es que para 2030 se generen cerca de 6 millones de toneladas, y para 2050, 3 millones 600 mil toneladas de CO<sub>2</sub>. (N 2)

### **ENTREGARÁ USEBEQ REPORTE DE CALIFICACIONES DEL 10 AL 14 DE JULIO**

La USEBEQ, informó que del 10 al 14 de julio estarán disponibles las evaluaciones del tercer periodo del ciclo escolar 2022-2023. (Quadratín)

### **INAUGURAN EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA MUJERES QUE INSPIRAN**

En el marco del inicio de las actividades especiales por el aniversario del CECEQ: “20 Años Contigo”, autoridades educativas y estatales encabezaron la inauguración de la exposición fotográfica “Mujeres que inspiran edición 2023” en las instalaciones del Gómez Morin. (AM 6, N 1 y 3)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **LEGISLATURA DE QUERÉTARO RENDIRÁ SU SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES EL 24 DE AGOSTO**

El próximo jueves 24 de agosto será la fecha en la que la LX Legislatura local rinda su segundo informe de actividades, adelantó la diputada Graciela Juárez, presidenta de la Mesa Directiva. (ADN)

### **VOTO DE MORENA A FAVOR DEL FINANCIAMIENTO FUE INFORMADO Y RESPONSABLE: JUAN JIMÉNEZ**

El pasado jueves, durante la Sesión de Pleno realizada en el Congreso, la diputada Yasmín Hernández y los diputados Juan Jiménez, Armando Sinecio y Christian Orihuela, emitieron su voto a favor de una serie de iniciativas de ley en materia de energía eléctrica, movilidad y transporte público, las cuales prometen dar continuidad a la transformación de Querétaro a través de marcos jurídicos que permitan la regularización y el máximo aprovechamiento de los recursos del estado. (AM 1 y 2, EUQ 3)

### **MORENISTA REITERA APOYO A PLAN KURI**

Al interior del Consejo estatal de Morena hay intenciones de actores políticos que quieren ver disgregado al partido, aseveró Juan Jiménez, coordinador del grupo parlamentario en la LX Legislatura Local, que justificó su voto a favor del endeudamiento para proyectos energéticos y de transporte. (DQ 3)

### **PENDIENTE REGULAR ANEXOS**

Legislaturas atrás se ha discutido o, al menos, puesto sobre la mesa la regulación de los centros de rehabilitación que hay en el estado sin que, hasta ahora, se tenga éxito respecto a este tema que se ha convertido en una problemática social. En noviembre de 2021, el diputado local de Morena, Christian Orihuela, presentó una iniciativa de reforma para regular los centros de rehabilitación del estado de Querétaro con el objetivo de garantizar la seguridad de quienes son ingresados a dichos centros contra las adicciones. (DQ 3)

## **PODER JUDICIAL**

### **VINCULAN A PROCESO A LADRONES DE NÓMINA EN LANDA DE MATAMOROS**

Los dos participantes en el robo de la nómina del municipio de Landa de Matamoros ya fueron vinculados a proceso judicial, confirmó la magistrada presidente del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce. (Círculo Noticias)

DOMINGO 9 DE JULIO DE 2023

## MUNICIPIOS

### AVANZA EL PROGRAMA “TE QUIERO VIVO”

El municipio de Querétaro ha clausurado 22 establecimientos como parte de la campaña “Te Quiero Vivo” por diversas irregularidades, informó Arturo Molina, secretario de Gobierno del municipio de Querétaro. En entrevista en “Pedro y los Lobos” de Radar News 107.5, con Pedro Pablo Tejada y Mario León Leyva, indicó que desde la puesta en marcha de la campaña se han realizado 75 operativos en antros, con el objetivo de prevenir riesgos para la población. (DQ 2)

### ANALIZAN EN CORREGIDORA EL CONTRAER DEUDA PARA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, expresó que contraer deuda serviría para obras de infraestructura y proyectos que están pendientes; sin embargo, aclaró, que esa posibilidad se encuentra en análisis. Destacó que lo sigue pensando por ser un tema que estudiamos en la Secretaría de Finanzas; yo esperaré que no; sin embargo, todavía está en el aire la decisión. (N 1 y 2)

### ROBERTO CABRERA ENTREGA OBRA EN SAN PABLO POTRERILLOS

Con una inversión de más de 2 millones 730 mil pesos, el gobierno municipal de San Juan del Río, encabezado por Roberto Cabrera, entregó la obra de rehabilitación de la calle Miguel Hidalgo, y puso en marcha los trabajos para el mejoramiento de la calle Corregidora; ambas de la comunidad San Pablo Potrerillos. (NSJR 1 y 3)

### PROYECTAN MEJORA DE CALLE EN LOS ARENALES

Con la intención de seguir mejorando la movilidad en el municipio de Amealco específicamente en las comunidades rurales, el alcalde René Mejía anunció el mejoramiento del acceso a Los Arenales, sitio en el cual añadió que ya se han hecho otros trabajos en cuanto a infraestructura. (ESSJR 7)

### REVISAN OBRA EN AV. TECNOLÓGICO

Con la intención de evaluar el avance del puente en avenida Tecnológico, se llevó a cabo la supervisión del proyecto por parte de la SDUOP, en coordinación con Roberto Cabrera. (ESSJR 7)

### MUNICIPIO DE EL MARQUÉS ENTREGA MÁS DE 709 MIL PESOS EN SUBSIDIOS PARA EL CAMPO

La presidencia municipal de El Marqués, a través de la SEDEA, entregó apoyos de los programas Uso Sustentable del Agua en la Agricultura; Fomento Agrícola; así como Rehabilitación y Construcción de Infraestructura Productiva, con una inversión municipal de 709 mil 838 pesos beneficiando a 19 productores de 14 localidades. El secretario de Desarrollo Agropecuario, Alfonso Loredo, al dar la bienvenida a los ejidatarios, destacó que, a través de estas líneas de acción, el presidente municipal, Enrique Vega Carriles continúa impulsando el desarrollo económico sostenible. (DQ 9)

### HUIMILPAN BUSCA POSICIONARSE COMO PUEBLO MÁGICO

Huimilpan se encuentra listo para conmemorar su 494 aniversario desde su fundación con una serie de actividades que buscan resaltar su riqueza cultural y atractivos turísticos. (AM 4)

## INFORMACIÓN GENERAL

### AL AÑO 600 MUJERES SUFREN POR PENSIÓN

Hasta 600 mujeres al año tienen problemas para poder recibir pensiones alimenticias por parte de padres deudores, asegura la asociación Mamás en Acción. La presidenta Mónica Villa señaló que en Querétaro el 80% de los padres de familia que se divorcian tienden a ser deudores alimentarios, el cual abarca una cuota mensual del 40% de su salario dependiendo el número de hijos. (DQ 8)

DOMINGO 9 DE JULIO DE 2023

## INDUSTRIA GOLPEADA

El bloqueo de más de 12 horas en la Carretera Federal México-Querétaro, que se registró el pasado miércoles por un accidente, produjo incalculables afectaciones económicas para las empresas de San Juan del Río y la región, afirmó el presidente de la CANACINTRA en este municipio, Manuel Rivadeneyra. (ESSJR 5)

## FIRMA PSICOLOGÍA PLIEGO

Autoridades de la UAQ y estudiantes de la Facultad de Psicología y Educación firmaron el pliego petitorio de la unidad académica, como parte de los acuerdos tras el paro estudiantil que estalló en septiembre de 2022; hasta el momento se han firmado doce documentos de este tipo. (DQ 6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**LA DIRIGENCIA LOCAL DE MORENA NO PODRÁ EXPULSAR A DIPUTADOS.** La confrontación entre la dirigencia estatal de Morena y los legisladores locales de este partido, nos dicen, continuará por varias semanas. Pero, nos señalan, no se podrá expulsar a nadie de Querétaro. La Comisión de Honor y Justicia en Ciudad de México es quien ve estos casos, pero ven con pocas posibilidades que se dictamine una posible expulsión para los cinco diputados. La única afectación nos cuenta que se prevé tendrán los diputados es el desgaste político entre los propios morenistas, ya que en todas las redes sociales los acusan de traidores a los principios del partido guinda. **JUAN JOSÉ JIMÉNEZ SE REÚNE CON OSORIO CHONG Y MANCERA.** En más de Morena, nos cuentan que ayer en grupos de WhatsApp internos de este partido se difundió una foto tomada en la Ciudad de México en la que aparecen tres de los cinco diputados locales: Juan José Jiménez, Andrea Tovar y Yasmin Albellán Hernández comentan, surgieron las interpretaciones. Algunos nos dicen que los legisladores morenistas están preparando su posible salida del partido en caso de que la candidatura presidencial no le favorezca a Marcelo Ebrard, pues recordemos que Juan José Jiménez es su coordinador en San Luis Potosí. (EUQ 2)

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**NUNCIO:** El Nuncio Apostólico en México, Mons. Joseph Spiteri, sí acompañará a los peregrinos el día 20. El acto reviste de gran importancia... cómo... ¡Conocerlo! (N 1)

PERIÓDICOS		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA